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① 西校区防災避難訓練について 

平成 28年度中間西校区防災避難訓練要綱参照。 

11月 26日（土）8時 50分に各自治会長に市より電話連絡がある。9時に、西校区のみ防災無線放送がある。 

放送を聞いて、第一避難場所である各公民館へ避難（集合）する。各自治会長が点呼した後、人数をまち協に電

話で報告する。（093-982-8140）避難誘導班が先頭で地区プラカードを掲げ、第二避難場所である西小学校へ避

難（移動）する。 

 

各地区（各自主防災会）は、避難行動要支援者を含めて、あるいは避難行動要支援者を想定して、車いす、リヤ

カー等で搬送訓練を行うものとする。坂道の多い地区では、物理的に無理と思うが、地域の参加者から、単に公

民館から西小までの散歩ではないかと揶揄されないような避難訓練にするため、各自治会で工夫をお願いしたい。 

 

9時 50分までに西小運動場に集合、10時より、開会式を行う。会長、学校長の挨拶があり、10時 5分より、消

防団の火災防ぎょ訓練を開始。児童、地域は、消防署の指示の元、見学をする。訓練は最長 20 分ということ、

集合してから 40 分近く立ちっぱなしの状態が続くことから、各地区、念のために座れるようにブルーシート持

参をお願いする。先に渡した要綱案より時間の見直をしている。 

 

10時 30分より、各訓練場所に移動する。5年生は初期消火訓練を運動場で行う。 

地域の担当が池田・大辻・深坂の消火班の方と他に、3地区合計 5名づつ（消火班含む）15名ほどの参加をお願

いする。昨年は、消火班の方のみだったので寂しかった。なお、消火器の本数の関係から、地域の方は見学のみ

となる。 

 

6 年生は AED訓練を 3 階の多目的室で行う。地域からは弥生、七重、小田ヶ浦の救護班の方と 3地区合計 5名

づつ（救護班含む）15名ほどの参加をお願いする。 

 

1～4年生と、各地区誘導班の方、残りの地域の方は体育館へ移動、ダンボールによる避難場所つくりを行う。 

体育館は土足禁止なので各自、靴入れのビニール袋の用意をお願いする。 

 

4ページ目、重複するが、1～4年生は各自治会の避難場所つくりを行う。体育館を六つの地域に分けている。 

 

5年生は初期消火訓練を行う。水消火器訓練の後、煙体験ハウスで、火災時の煙の中を歩く体験をする。 

実際の煙とは違い水蒸気なので吸っても害は無い、視界が悪くなる体験をする。終わったら体育館へ移動する。 

児童は体育館入り口で待機する。 
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6年生の AED訓練は 3階の多目的室で行う。終われば体育館へ移動する。児童は体育館入り口で待機する。 

避難場所つくりの状況を見て、5年生、6年生を入場させる。 

 

全員集合して、11時 10分から閉会式を行う。安全安心まちづくり課からの話、消防署からの講話、カンパン試

食を行う。1地区４缶づつ配布する。児童はこの後、給食があるので一人 2個程度試食してもらう。 

 

その後、 学校長総評があり、11時 30分に児童は教室に移動する。地域参加者は、ダンボールの片づけを行う。

（パッカー車を用意する）11時 40分、地域参加者にカンパンとお茶を配布して解散となる。 

 

消防署から、当日の資料配布、説明。水消火器 20本。車両 9台。 

（要項と時間が異なるが、開会式が 10分を 5分に、訓練時間を 30分から 20分になった） 

 

前日、11月 25日（金）15時から前日準備をする。各地区 2名づつお願いする。出られない地区は、この限りで

はない。体育館での区画割と、現在約 530 枚集めているダンボールを六つに、88 枚づつ分けて体育館へ運ぶ。

大辻自治会長より軽トラックを借りる。学校にもリヤカーがある。 

いつ起こるかわからない災害に対し、事前に用意して訓練するのはおかしいのではないか。 

限られた時間で訓練を行うため、仕方がない。みなさんの理解を求める。（来年度は立案してほしい） 

 

訓練も大事だが、実際の災害時では、避難場所の体育館のトイレには問題がある。 

29年度の夏休みには改修予定ではあるが、バリアフリー化かは、分らない。 

 

行政より、第一避難場所の様子は、過去に弥生、小田ヶ浦と見学をした。今回中学生が参加する地区があれば、

見学をしたい。 

 

各自治会では、自治会員さん向けに回覧か何か広報をしたか。してなければ事務局で用意する。 

訓練を知らない方から、放送を聞いて行政に問い合せ、「聞いてない」と言われる可能性がある。 

回覧を回すが、自治会に入っていない方から問い合わせがあれば、行政に対応して頂くしかない。 

 

地区名プラカードは持って帰っていただく。腕章は数が足らないので購入して、21日の会議で渡す。 

 

②西小まつり・まち協フェスタの反省会 

事務局から、西小まつりの準備で深坂公民館より、お古だが冷蔵庫を寄贈していただいた。 

また、青のりも寄贈していただいた。（ありがとうございました） 

 

事務局から、ゲストティーチャーへのお礼の品を渡す時、事務局の二人では手が足らない。 

来年は各自治会長に、その時だけ手伝っていただくか、PTA のバザーの品は販売開始を待っていただき、ゲスト

ティーチャーへのお礼の品は、どなたにも同じ物を渡す様にすればどうか。 

 

今年は、中学校の演奏のほか、フォークグループの演奏があり、にぎやかで良かったが、にぎやかなだけに、子

ども店員の売り声が聞こえなかったとの意見をいただいた。バザーが始まってからの演奏をお願いした手前、事

務局として反省している。 

 



PTAのバザーで、チケットの交換場所が分からなかった。チケットの色と同じ色の目印がお店にあれば、分かり

やすいかもしれない。カレーでは、入口、出口の誘導に問題があった。カレー持ち帰りの要望があった。保健所

の指導により、その場での飲食が原則で持ち帰りは許されていない。来年度は、その旨周知したい。お手伝いを

いただいた方にはスタッフ用のカレーチケットを出したらどうか。 

お手伝いの方へ、ジャンパーと同じ色のエプロンを揃えたらどうか。汚れが目立たない色は、問題があるかもし

れない。 

 

③まち協だよりについて 

上記の審議の間、みなさんに回覧していただいたが、その内容で発行したい。了承を求める。 

地区の回覧板で回覧してほしい。異議なし。（21日の会議で渡します） 

 

④その他について 

学校長より、 

「西小まつり・まち協フェスタでは、大変お世話になりました。盛大なおまつりとなり、ありがとうございまし

た。また、小学校 6校で相撲大会があり、2年生が優勝しました。2年生は、他校の 6年生を破る大活躍でした。

本日、行われた市内小学校 4年生による『ベストラン・トライアル』では、女子が優勝、男子も優勝と思われた

のですが、非常に僅かな差で二位となり、こちらも大活躍の西小児童たちでした」 
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